

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



EN EL CONSERVATORIO OFICIAL DE MÚSICA.—El concierto del domingo en honor de Santa Cecilia.—Alumnos que tomaron parte.—Aspecto del salón de actos.—El niño de ocho años Antonio Fernández López y la bella señorita Herminia Povedano, que fueron muy elogiados por su brillante actuación.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Madres si quereis tener sanos a vuestros hijos dadles el

PURGANTE "1919"

que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos.

De venta en Farmacias y Droguerías.

GRAN TEATRO.—

Compañía de comedias de **MARÍA CAÑETE**

Función para hoy lunes 22 de Noviembre 1926

A las nueve y tres cuartos de la noche.—1.º Sinfonía.—2.º Sensacional estreno de la comedia en tres actos, de Pedro Muñoz Seca y Pedro Pérez Fernández, **La Cabalgata de los Reyes**. Gran éxito del Teatro Fontalba de Madrid.—Precios: Butacas, 3 pesetas; Anfiteatro, 1; Gradass, 0'40.

Mañana, la bellisima obra en verso, de Fernández Ardavin, **Rosa de Madrid**, gran éxito de esta Compañía.

El miércoles dos estrenos: **El Crisol**, bellisima comedia blanca, de García Cotto y García León, y la loa de los Hermanos Quintero, **Los grande Hombres o el Monumento a Cervantes**.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.—

Función para hoy lunes 22 de Noviembre de 1926

A las nueve y tres cuartos de la noche.—Estreno del episodio quinto y repris del cuarto de la gran serie **El Rayo escarlata**.—Última proyección de la monumental película española en dos jornadas y ocho partes, **Diego Corrientes**, interpretada por «La Romerito», Romeu, Montenegro y Modesto Rivas.—Butacas, 1'50 pesetas; Gradass, 0'25.

Mañana estreno de la monumental película por el coloso de la pantalla Werner Kraus, **Nathan el sabio**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 22 de Noviembre,

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre.	18'60
" " a la sombra	15'40
" " mínima	7'40
" " media	11'40
Oscilación	8'00
Agua de lluvia en milímetros	3'50
Agua evaporada en milímetros	0'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	744'30
Temperatura a la sombra	8'00
" " de termómetro hmd.º	7'40
Tensión del vapor	7'20
Humedad relativa	89'00
Estado del cielo	Cubierto
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	Ventolina
Recorrido en 24 horas	383'00



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Comerciantes y dependientes.—Clases prácticas de Contabilidad, Teneduría de Libros y Correspondencia mercantil, de 9 a 11 de la noche. Se admiten [señoritas en clases especiales. Modestos y económicos honorarios. Horas de matrícula: de 1 a 2 de la tarde y de 8 a 11 de la noche. García Lovera, 7. Escuela P. de Comercio.

Escuela práctica de conductores de automóviles.—Precio 200 pesetas incluido el carnet.—Razón: Francisco Rodríguez, calle Poyo, 44, Córdoba.—Se facilitan automóviles para examen.

Ei que haya comprado unos gemelos de oro con las iniciales L. C. enlazadas, uno con un bolso, y quiere venderlos por su valor, puede dirigirse a esta administración o a San Juan de Palomares, número 90, donde está el resto de la botonadura,

Fincas en venta.—Cortijo con 860 fanegas, lindando con el término de Puente Genil, a 800 peetas fanega. Dos casas y solares muy bien situados en Córdoba.—Dinero en hipoteca.—Narbona, Duque Hornachuelos, número 12, Córdoba.

Garbanzos blancos especiales para siembra, los preferidos después por los compradores. Cebada para siembra superior y habas legítimas de aguaduz para siembra. Dirizirse: Llano del Pretorio, 3.

Galletas Playa, de inmejorable calidad, fábricas model. en Gerona y Valencia.—María Plajas de leche, exquisitas, para niños y personas delicadas. De venta en comestibles y confiterías. Representación Casa Pozo, Reloj, 1.

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Piso se arrienda desde el día, en la calle San Pablo, número 41.

Pérdida.—Se ha extraviado una cartera, conteniendo dos cédulas personales, varias salidas de ferrocarril y otros documentos de interés para su dueño, así como un billete del Banco de España de cien pesetas. Por ser un pobre el que la ha extraviado se ruega a la persona que la haya encontrado, la devuelva en la calle Montero, número 9, donde se le gratificará después de quedarle agradecido.

Se arrienda desde el día en la Sierra, en la finca de Carrasquillas término de Córdoba, los pastos, tierras aradas para sembrar la bellotas, y el esquilmo de aceitunas. Razón Valladares, número 17.

Se arriendan hermosos garages para dos y para cinco coches, sitio céntrico.—Informarán, Osio 47.

Se arrienda un amplio local, propio para almacenes o industria, situado en la prolongación del paseo de la Victoria.

Se necesitan operarias en el almacén de aceitunas Llano del Pretorio, 3.

Sastrería de José Navarro.—Surtido completo en géneros de todas clases, últimos figurines de la moda.—Fernando de Córdoba, sin número (frente a la Estación central), Córdoba.—Se necesitan buenas oficiales satras para americanas, chalecos y pantalones.

Se necesitan oficiales de modista, en la calle Candelaria, esquina a la de Emilio Castelar.

Se arrienda en la calle Sevilla, número 4, un magnífico local en 300 pesetas.

Se vende Dinamo para coche Renault, 9 HP Para tratar calle Fernando de Córdoba sin número, piso bajo, derecha (Sastrería), frente a la estación Central.

Se venden plantones eucaliptus, en macetas de lata, de uno a dos metros, desde 15 pesetas el ciento.—Para cantidad por millares consulten precios: Enrique Núñez, Dos Hermanas.

Se traspasa por no poderla atender su dueña, la fonda «La Esperanza», situada en la calle Morería, 12. Para tratar, con su dueña, Madera baja, 4.8

Se vende aceituna de agua, por fanegas, en la finca de San Rafael, Carretera del Brillante.

Se vende un piano vertical, marca «Jenner», en perfecto estado. Razón en la sastrería Guerra, calle Alfonso XIII, 24.

Se arrienda un piso y se vende un comedor con lunas vsieladas, un estrado de caoba, un reclinatorio, un farol grande antiguo, un arcón tallado y varias cosas más.—Naranjo, número 10 (Valladares).

De la edición anterior

En el Círculo de la Amistad

Segunda conferencia del señor Castelló

A las cinco de la tarde de ayer celebróse en el Círculo de la Amistad la segunda conferencia sobre Avicultura, a cargo del célebre avicultor don Salvador Castelló.

El tema desarrollado ayer por el conferenciante versó sobre el cultivo del gallinero casero.

El señor Castelló dió normas prácticas para la formación de la población avícola, señalando las ventajas que reporta el escoger las mejores castas.

Definió los inconvenientes que tiene la constitución de un gallinero con aves de cualquier clase, pues son menos productoras y, por tanto, resulta más costoso el mantenimiento.

Ocupóse después extensamente de la producción, y dió reglas para su fomento, indicando, como medio práctico, el de dar a las aves una comida que pudiera llamarse nocturna.

También hizo advertencias interesantes sobre la alimentación de la familia gallinácea.

Acerca de la reproducción también disertó largamente, indicando la forma de conocer cuando la gallina está culeca.

Los huevos para la incubación deben ser escogidos entre los más frescos.

Con respecto a las crías, hizo ver la conveniencia de someterlas a un régimen especial de alimentación, que explicó, y cuya duración debe ser de tres meses.

Trató de las selecciones, tan convenientes para la constitución de la población de los gallineros, con arreglo a las exigencias de la moderna avicultura, e hizo ver la conveniencia de señalar con lacitos de colores las gallinas que dieran huevos durante los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre, señal evidente de que pertenecen a una buena casta de panedoras.

Puso algunos ejemplos prácticos de medios del cultivo empleado por la Escuela Agrícola que él dirige, y cuya bondad y utilidad están empíricamente demostradas.

El señor Castelló, cuya segunda conferencia resultó interesantísima, puso fin a la misma reiterando el testimonio al selecto auditorio y encareciendo la necesidad de que la Diputación provincial enviara un alumno a la Escuela Agrícola de Arenys del Mar, con el fin de que perfectamente orientado en las modernas normas del cultivo avícola, pudiera ejercer una fundamentada propaganda en la provincia, que redundaría en beneficio de la producción.

El señor Castelló recibió muchos aplausos de los concurrentes al acto, los cuales han podido admirar los profundos conocimientos que del asunto tiene dicho señor.

El acto terminó a las siete.

Un caso curioso

En un poblacho de Méjico ha sido hallado un hombre-mono

De nuestro querido colega «El Popular de Melilla» reproducimos la siguiente curiosísima información:

«En uno de los números de «La Nueva Prensa», de San José de Costa Rica, leemos que en el pueblo de Jesús María, perteneciente al Estado de Aguascalientes, en Méjico, e inmediato a los grandes ramales de la sierra, ha sido descubierto un joven de 18 años de edad, hijo, al parecer, de un matrimonio campesino, que tiene todas las apariencias de un mono.

Este muchacho ha permanecido mudo toda su vida, pudiendo apenas articular gritos guturales y raros, valiéndose de gestos y señas para servirse y convivir con sus familiares.

Su cabeza es de un tipo que más participa de los monos antropomorfos que del hombre. Espesa, aunque fina pelambre, cubre todo su cuerpo, y la disposición de las extremidades es idéntica a la de los monos. Por último tiene cola.

Las consejas populares afirman, que este original sujeto, es realmente hijo de mono, pues la madre, una guapa y trabajadora campesina, fué en cierta época asaltada por un mono, haciéndola concebir ese hijo.

Sin embargo, los padres del muchacho afirman que eso es falso.

Este rarísimo individuo está perfectamente musculado; sus miembros son casi perfectos, su torso se mantiene garboso y en todas ocasiones demuestra una rarísima inteligencia.

Trabaja asiduamente, ayudando a su padre en las tareas del campo. Posee grandes secretos naturales, especialmente meteorológicos, y con anticipación, valiéndose siempre de gestos y señas, anuncia las lluvias, las sequías y las plagas de animales. Es un gran tirador de escopeta y monta a caballo con maestría. Parece insensible a los sentimientos amorosos del sexo, pero muestra grandísimo apego a sus familiares y cuida con verdadero cariño paternal a sus hermanos pequeños, los cuales nada tienen de semejanza con él. Su madre le ha enseñado rudimentarias prácticas religiosas, que él cumple con todo celo y puntualidad, mostrándose siempre muy devoto y muy sincero. No tiene amigos. Solo pasea por el campo o en compañía de su padre o de su padrino, un viejo amigo de la casa, el que lo quiere entrañablemente.

Ha llamado grandemente la atención este caso extraordinario de hombre-mono, proponiéndose algunos médicos mejicanos estudiar detenidamente a este tan anormal sujeto.»

Plazo que se cumple

El problema de los alquileres

Ya está próxima la fecha en que termina la vigencia del decreto sobre alquileres. Desde su aparición surgió una lucha sorpresiva de encrucijada entre caseros e inquilinos, en la que los últimos han llevado y llevan siempre la peor parte.

Otra vez renace la tranquilidad e incertidumbre en los inquilinos en espera de la resolución que pueda adoptar el Gobierno. Naturales son tales temores si piensan que se les puede dejar abandonados a la voracidad que sienten la numerosa mayoría de los caseros. Por fortuna creemos que no sea de temer ese abandono y que el Gobierno mantendrá el dique de contención de tales afanes de lucro.

Más precisa vivir prevenidos, porque si no intentan la muerte del decreto, es casi seguro que traten de obtener nuevas ventajas traducidas en aumento de alquileres. Bastantes concesiones han alcanzado desde la primera vigencia del decreto para que en la próxima prórroga se le concedan más.

Pese a las trabas que impone la repetida disposición, hay no pocos caseros que procuran pasarse por entre las mallas de su articulado y metiéndose en esas callejuelas sacan a flote aumentos más o menos considerables en el alquiler de sus inmuebles. Y esto ocurre estando vigente el decreto. No queremos pensar qué sucedería si éste desapareciera.

Estimamos que la ocasión presente es favorable para acometer de una vez la resolución de este problema. Creemos llegado el momento de legislar en definitiva, dando de mano a esas prórrogas semestrales, ya que no se columbra propósito en los caseros de variar conducta.

La situación para los inquilinos será siempre abrumadora, mientras no se decreta la vigencia ilimitada de tal disposición. Para enjuiciar así basta repasar la Prensa de casi toda España para ver que en todas las ciudades, chicas y grandes, adolecen del mismo mal. El problema de la vivienda no se resuelve con nuevas construcciones, pues las casas que se edifican son puesta la vista en los grandes capitales; nada para la clase media, ni obrera.

Si nos atenemos solo a nuestra ciudad veremos que la dolencia presenta caracteres más agudos. Hoy se hace imposible encontrar pisos inferiores a 70 pesetas. Viviendas con escasas habitaciones y éstas reducidas, exigen arriendos muy superiores a la cifra antes señalada.

Cuántas casas se construyen son viviendas lujosas, para potentados. Construcción barata no la vemos por parte alguna.

Es necesario, por tanto, que los inquilinos continúen disfrutando de la protección gubernamental como único medio de contener el alza de los alquileres.

El teléfono de La Voz es el 235

EL CUENTO DE HOY

Absurdos

Hoy he sabido la boda de Luz.

En mi historia amorosa ocupó Luz las últimas páginas. Después de ella se cerró el libro y, a pesar de que conservo todavía juventud, no es fácil que vuelva a abrirse. Es una historia demasiado dolorosa para pensar en una segunda parte. Allí donde florece una risa están a punto de brote muchas lágrimas. Allí donde vive un minuto de felicidad nacen muchas horas de amargura. Recogí demasiadas hieles para buscar de nuevo, en una a modo de segunda parte, la dulzura que todo amor encierra.

Hoy he sabido la boda de Luz y, al enterarme, he sentido una gran paz que me llenaba el alma.

Ba! Poco a poco va el tiempo envolviendo en el polvillo del olvido lo malo y lo bueno de mis pretéritas acciones.

La boda de Luz es para mí como un bendito perdón al último de mis delitos de amor que estaba aún pendiente de fallo.

No puedo estar quejoso: Una especie de amplia amnistía para todo mi pasado me ha ido devolviendo, también poco a poco, la tranquilidad.

Es aún posible que alguna me guarde un resto de rencor; pero la verdad es que los daños que hice no han sido del todo irreparables.

Ahora soy yo el herido, el dañado y del modo más cruel e insospechado. Me lo dice este triste hogar mío, que no es hogar sino menuda habitación, tan frío, a pesar de los radiadores de junto a la puerta, tan inhóspito a pesar de tanta elegancia y tanto confort.

Cada una de «ellas», de las que viven, ha rehecho su vida y, con más o menos ilusión, más o menos latentes los recuerdos, ha creado un hogar con risas y lágrimas, con días de paz y de inquietud, con horas de sol y de crepúsculo, pero un hogar.

Cada una de «ellas», en este instante, dialoga con alguien a quien tiene o del que recibe afecto, e incluso es posible que ria las monerías de algún pequeñuelo que tenga sus mismos ojos dulces.

Al final he comprendido que en el perdón de todas ha sido la compasión la que ha triunfado. Y, si adivinaron o presintieron estas horas mías de hoy, razón tuvieron para compadecerme y perdonarme.

Este cuarto mío del hotel, que tantos envidiarían, a mí me es odioso, insoportable. Demasiado silencio en él.

¡Angustioso silencio que permite escuchar la voz de la conciencia!

¡Cuántas veces, a pesar de parecer un hombre frío y malo, lloré por «ellas» horrorizado de mí mismo!

Hoy al saber la boda de Luz, la última de las páginas de mi historia amorosa, he caído de pronto en la cuenta de que ha llegado el amargo de llorar por mí mismo, tan solo, tan abandonado de todas, ¡yo que creí haber sido el que las abandonó!

* *

—Bien—ha dicho el señor juez. Que se proceda al levantamiento del cadáver y recoja usted esas cuartillas para unir las diligencias. Y, vámonos, que se hace tarde.

He cumplido todas las órdenes del señor juez y hemos cerrado y sellado los armarios y baules.

Todavía unas palabras con el gerente del hotel, para darle las últimas instrucciones, y hemos abandonado la elegante habitación que hasta hace unas horas habitaba don... y en las que ya no queda más que su cadáver.

—Parecen recién escritas las cuartillas—me dice el señor juez, ya en el coche y de regreso al Juzgado. Serán de alguna nueva novela que pensase escribir.

Y luego, como si hablase en voz alta consigo mismo, añadió aún:

—Son el demonio estos escritores. Un hombre que ganaba lo que quería y que no tenía que preocuparse más que de su persona... ¡Claro! Así vivía él, como un millonario en el estupendo hotel...

Carlos Caballero.

ESPECTACULOS

Gran Teatro

Anoche la compañía de María Cañete puso en escena la comedia en tres actos, original de Martínez Olmedilla, titulada «La mano de Alicia».

Esta obra ya, conocida de nuestro público pertenece al encasillado teatral de las producciones «blancas».

El juicio que nos merece la misma, ya lo expusimos con la oportunidad debida, en la noche de su estreno.

Solo nos resta consignar una esmerada interpretación por parte de la compañía que actúa en este teatro y en la que obtuvieron sobresaliente éxito los elementos que acaudillan María Cañete y Luis Reig.

Duque de Rivas

El programa de películas proyectado anoche en este coliseo fué muy escogido.

«La Dama de las Camelias», interpretada por el malogrado y célebre «as» de la pantalla Rodolfo Valentino, fué una de las cintas proyectadas.

A demás sirvió de complemento al programa la proyección de dos episodios de la interesante serie «El Rayo Escarlata».

Para esta noche se anuncia «Diego Corrientes».

En el centro de la calle Valladares

Velada cinematográfica

A pesar del mal tiempo reinante, celebróse ayer a las seis, en el teatrillo que en la calle de Valladares posee el Apostolado de Señoras, para mejoramiento de la clase obrera, la segunda velada cinematográfica.

Asistió bastante público y se proyectaron escogidas películas.

El público salió muy complacido de la velada.

Ciudad del Bétis realiza infinidad de calzados por menos de la mitad de su costo.

DE SOCIEDAD

Ha marchado a Sevilla, en donde pasará una temporada, la señora doña Rosario Ariza, viuda de Carbonell, acompañada de su sobrina la encantadora señorita Rosario Vázquez de la Torre.

Acompañado de su madre y de su hermana Elena, ha regresado a su casa de Aguilar, después de pasar una temporada en Montánchez, el culto abogado don Enrique Aguilar-Tabolada y del Toro.

Procedente de Sevilla y con dirección a Madrid, hemos tenido el gusto de saludar en esta estación de M. Z. A. al decano del ilustre Colegio Notarial de Sevilla, don José Gastalver y Jimeno, querido amigo nuestro.

Con dirección a Madrid ha pasado por nuestra capital el teniente coronel de Regulares de Melilla don Pedro Escalona, en unión de su ayudante, capitán don Eugenio Haruti, que van con objeto de entregar a S. M. la Reina doña Victoria, la medalla que el Grupo la dedica, como recuerdo de la entrega de la bandera, acto celebrado en Sevilla.

Procedente de la corte y en viaje a Málaga, ayer en el tren correo pasó por nuestra estación central el comandante de caballería, ayudante del ministro de la Guerra don Federico Rubín de Celis.

Procedentes de Ronda, donde han pasado una temporada con la duquesa de Parcent, anoche en el expreso pasaron con dirección a Madrid los marqueses de Amposta.

Otro atropello

Ayer tarde fué atropellado por un carruaje, en la calle de Gondomar, el vecino de esta población Fernando Ramirez Serrano, de 28 años de edad, el cual sufrió una contusión en la rodilla izquierda, que fué calificada de leve en la Casa de Socorro, pasando a su domicilio, Pozanco número 1, después de curado.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 20 de Noviembre de 1926.-Semana del 22 al 27

Reses mayores.—Don Esteban Díaz, 3 a 4'16 pesetas; don Alfonso Navajas, 3 a 4'16; don Pedro Cadena, 3 a 4'17; don Antonio Torralbo, 7 a 4'17; don Sabiniano Lumbresas, 10 a 4'18; don Manuel Criado, 4 a 4'19.

Terneras.—Don Pascual de Miguel, 3 a 4'50 pesetas; don Esteban Díaz, 2 a 4'50.

Menores.—Don Antonio Otero, 15 a 2'70 pesetas; don Martín Crespo, 2, a 2'73; don Pedro Zamora, 8 a 2'73; don Rafael Muñoz, 10 a 2'74; don José Valera, 12 a 2'75.

Los precios libres para el entrador son: De 3'91 a 3'94 pesetas para el ganado vacuno; a 4'10 para la ternera; de 2'45 a 2'50 para lanar y cabrío.

Precios de cotización del 23 de Noviembre hasta nuevo aviso: Vaca con hueso, a pesetas 4'40 kilo; idem sin idem, a 6'08; ternera con hueso, a 4'70; idem sin idem, a 6'48; macho, a 3'30.

Información telefónica

El temporal continúa haciendo estragos y con tendencia a empeorar

Se ha reunido en el ministerio de la Gobernación la Comisaria Sanitaria central.-Se facilita una nota oficiosa a la Prensa del comité del Combustible.-La encuesta de "La Nación" sobre la Asamblea nacional.-El parte oficial de Marruecos no acusa novedad.-Una supuesta falsificación de participaciones de la lotería de Navidad.-En Huelva perece un hombre ahogado.-Otras noticias de interés.

(De nuestro redactor corresponsal señor Alarcón).

De Madrid

Madrid 21, de la 1 a las 4 m.

La cuestión de los artilleros

El periódico «La Nación», ocupándose de la nota oficiosa facilitada por la mañana referente a los artilleros dice que la actitud del Gobierno acusa un desenvolvimiento de iniciativas a favor de los artilleros que ha sido bien acogido en Madrid, suponiéndose que asimismo lo habrá sido en las demás provincias, pues no puede esperarse otra cosa de quienes a España deben todo y han demostrado en todo momento el espíritu de disciplina y lealtad que los anima. Además, las ofuscaciones en todo caso habrán de ser tan pasajeras como las que motivaron las recientes resoluciones del Gobierno.

La disciplina del soldado está por encima de todo, y por otra parte los Gobiernos dignos y conscientes de su función están atentos al sostenimiento del principio de autoridad. Así, por una y otra parte se hace de la disciplina un culto, como también se rinde el respeto a las instituciones y al principio de autoridad como bases fundamentales del amor patrio.

Parte oficial de Marruecos

En la oficina de la Dirección de Colonias y Marruecos se ha facilitado a la prensa una nota oficiosa de Africa diciendo lo siguiente:

«Zona occidental, sin novedad.

Zona oriental: Esta mañana, por fuerzas jalifianas al mando del comandante de Intervenciones, de caballería, jefe de las fuerzas de Beni Arós, se ha tomado la posición y alturas de Recba Gozal, donde han presentado sumisión al Magzen numerosos rebeldes de los poblados de Nicarielj y Hecbyd, ambas capitaneadas por cabecillas de Beni Arós.

Sin novedad en el resto de los territorios.»

La encuesta de "La Nación"

El periódico «La Nación» publica nuevas opiniones de la encuesta a favor de la Asamblea nacional.

En su edición de anoche publica la opinión del arzobispo de Toledo monseñor Reig, quien dice que por su carácter de religioso no puede opinar en asuntos políticos. Sin embargo, dice que la Asamblea presidida por el acierto podrá ser de importancia y de trascendencia para el país.

El marqués de Laurencin, presidente de la Academia de la Historia, manifiesta que no puede opinar categóricamente hasta conocer los términos de la convocatoria, constitución, facultades, etc., de la Asamblea. Considera, sin embargo, plausible el proyecto, que cree que coadyuvará en su realización al bien de la monarquía y de la patria; por lo cual cooperará con todo su entusiasmo como ciudadano español a la consecución y buena marcha de la idea.

Don Antonio de Piga dice que la Asamblea está inspirada en el amor a España y en los más elevados sentimientos patrióticos.

Nota oficiosa del Comité del combustible

El Comité del combustible ha facilitado una nota oficiosa relativa al precio de cotización de los carbones nacionales, para lo cual se abrirá un plazo de información hasta el 10 de Diciembre próximo.

Calvo Sotelo prepara una disposición

Parece ser que el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, prepara una disposición, que en breve se hará pública, aclaratoria sobre el impuesto denominado Plus-valía.

Expedientes de ascensos y recompensas

El Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha reunido en la noche anterior.

Se examinaron numerosos expedientes de ascensos y recompensas referentes a los oficiales y jefes de varias unidades que permanecen en Africa.

Están saliendo muchos periódicos nuevos, a pesar de la censura

En el gobierno civil se ha facilitado una nota oficiosa, según la cual, en el registro de Prensa de dicho gobierno aparecen inscriptos, desde Enero de 1922 al 30 de Septiembre de 1923, 218 periódicos, de los cuales publicaron su primer número, 140.

Desde primero de Enero de 1925 al 30 de Septiembre del corriente año, se han registrado 311, habiendo sellado su primer número, 198.

Como podrá verse, en iguales periodos de años anteriores, el registro de nuevas publicaciones ha sido mu y superior, aumentándose en 193 las inscripciones nuevas, a pesar de cuanto se lamentan algunos por el ejercicio de la previa censura.

Botadura de un pallebot

El embajador de Francia en esta capital ha marchado a Barcelona para asistir al acto de la botadura del pallebot «Florida».

El embajador francés regresará mañana a Madrid.

Sobre una supuesta falsificación

La brigada de Policía del comisario señor Maqueda tuvo conocimiento días pasados de que se proyectaba la falsificación de participaciones de la Lotería Nacional correspondientes al sorteo de Navidad.

La policía, tras activas pesquisas, descubrió que en un taller de fotograbado de la villa y corte se había hecho un cliché con destino a las posibles falsificaciones.

En la madrugada de anoche procedieron a la detención de un sujeto llamado Luis Palacios Cuevas, de 56 años de edad, al que se le ocupó el cliché de referencia.

El detenido manifestó que dicho cliché lo había recogido de un taller de fotograbado, donde lo había encargado un individuo llamado Severiano Ayuso, y el que le esperaba en una taberna inmediata.

A los pocos momentos fué también detenido Ayuso, y entrambos fueron conducidos a la Comisaria.

En aquel centro declaró Severiano que no intentaba falsificar participaciones de la Lotería y que si había encargado aquel cliché fué con el propósito de organizar varias rifas en distintos pueblos de la provincia.

Los detenidos, una vez que prestaron declaración, ingresaron en los calabozos de la Comisaria, donde han quedado a disposición del juzgado correspondiente.

Un Consejo de guerra

Por la mañana, en el cuartel del segundo regimiento de ingenieros de ferrocarriles, se ha celebrado un Consejo de guerra contra los paisanos Francisco Alvarez Subiarri y Antonio Olivares.

Dichos individuos hace un año se encontraban recogiendo granadas en el campo de tiro de artillería.

La guardia civil les salió al encuentro, interrogándolos. Los procesados insultaron a la pareja y se les acusa de insultos y desobediencia a la fuerza armada.

Se pide para cada uno de los procesados la pena de un año y un día de prisión correccional.

La defensa pide la absolución de sus patrocinados.

Imposición de unas Insignias

En la Escuela de Odontología ha tenido lugar el acto de imponer a los doctores Baüer y Aguilar las insignias concedidas por el Gobierno de Austria a los mencionados doctores.

Los señores Aguilar y Baüer hace dos años sostuvieron una activa campaña en toda la nación en pro de los intelectuales alemanes y austriacos.

Al acto asistieron el embajador de Austria y numerosas personalidades.

Choque de un carro y un tranvía

En la plataforma de un tranvía que circulaba por la calle Fernando VI viajaba Manuel Vázquez Montalvo, de 36 años de edad.

Un carro, guiado por Francisco Fernández, chocó con el tranvía por su parte trasera, resultando despedido Manuel, el que sufrió la fractura de la pierna derecha y diversas lesiones de pronóstico grave.

Se reúne la Comisaría Sanitaria Central

En el ministerio de la Gobernación se reunió a última hora de la tarde de ayer la Comisaría Sanitaria Central en sesión plena.

Presidió el director general de Sanidad. Se despacharon numerosos asuntos de general interés.

Persiste el temporal de lluvias

Durante la tarde de hoy persistieron las lluvias, estableciéndose una cerrazón completa del horizonte por densos nublados.

A las cinco y media de la tarde una lluvia torrencial, acompañada de granizos, descendió sobre la capital, causando destrozos en los cristales y anegándose muchas calles. Media hora después, una verdadera tromba de agua descendía de modo torrencial, inundando casi todas las calles y paralizando el tránsito no solamente de los peatones sino también de los tranvías y carruajes. Durante un cuarto de hora estuvo lloviendo sin cesar.

La lluvia venía acompañada de viento huracanado, que en los jardines de las afueras causó estragos en la arboleda. En la carretera de El Pardo, dos árboles arrancados de cuajo por el huracán, quedaron tendidos en la carretera, obstaculizando el tránsito, en muchas casas de los barrios bajos que quedaron inundadas. El cuerpo de bomberos, repartido en brigadas en los distintos sectores de la ciudad, tuvo que realizar trabajos de salvamento de personal y enseres.

Según anuncia la Central Meteorológica tiene persistencia el temporal, considerándose seguro que continúen con mayor intensidad aún las lluvias. El día de hoy ha sido verdaderamente calamitoso y de gran trabajo para el Cuerpo de bomberos.

De provincias

BALEARES

Efectos del temporal

Palma de Mallorca 20.—Con el temporal de lluvias se ha desencadenado un furioso vendaval, strizando la arboleda y causando enormes destrozos en las huertas.

Las calles de los barrios bajos de la ciudad se han inundado, habiendo necesidad de prestarse los servicios de salvamento. Los vapores surtos en el puerto han tenido necesidad de suspender su salida a causa del temporal.

El mar presenta un aspecto imponente. Numerosos vaporcitos han entrado en el puerto de arribada forzosa, y varios de ellos con averías.

BARCELONA

Una nota de los Ingenieros industriales

Barcelona 20.—La Asociación general de ingenieros industriales ha publicado una nota en la que se manifiesta el propósito de celebrar un acto de desagravio al conde de Queralt, con motivo del sucedido que la prensa ha publicado estos días.

Se agrega en la mencionada nota que el conde de Queralt sale con su prestigio y sello de honradez que caracterizaron todos sus actos.

HUELVA

Un hombre ahogado

Huelva 20.—Continúa el persistente temporal de lluvias que desde hace unos días es nuestro huésped en toda España.

En el día de ayer alcanzó el temporal proporciones de consideración, causando grandes destrozos y ocasionando inundaciones en numerosas viviendas.

Un golpe de mar alcanzó al obrero del puerto Pedro María Gamiz. Este fué arrastrado por las aguas, pereciendo ahogado.

Un barco pesquero zozobró a la vista del puerto, siendo salvada la tripulación del mismo. Reina profunda inquietud con motivo del cariz que va adoptando el temporal, el cual parece que va a durar algunos días.

JAEN

Trenes detenidos por el temporal

Jaén 20.—Comunican de Alcaudete que el tren número 912 tuvo que detenerse en las inmediaciones de aquella estación, a causa de un desprendimiento de tierras. Ello motivó el traspaso de viajeros y la llegada de éstos con considerable retraso.

El jefe de la estación de Menjíbar comunica al gobernador civil que ha causa de un desprendimiento de tierras descarriló un tren de viajeros, saliendo fuera de la vía la máquina y cuatro vagones.

No ocurrieron desgracias personales.

Para el lugar del siniestro salió un tren de socorro con brigadas de obreros y el material necesario para el restablecimiento de la línea.

De Veas de Segura comunican que el río ha experimentado una enorme crecida a consecuencia de las lluvias, originando inundaciones que han causado grandes destrozos, con gran consternación del vecindario.

PONTEVEDRA

Llegada de un exministro alemán

Vigo 20.—Procedente de Portugal ha llegado a ésta el exministro de Instrucción pública de Alemania, doctor Boelit.

Dicho señor se encuentra en la península en viaje de visita y al objeto de realizar una misión especial del Gobierno de su país.

Durante su breve estancia en Vigo visitará todos aquellos lugares típicos y pintorescos del pueblo.

SANTANDER

En favor de los damnificados de Cuba

Santander 20.—El marqués de Valdecilla, desde América, ha enviado 50.000 dólares para engrosar la suscripción de los damnificados de Cuba.

Del Extranjero

Accidente automovilista

Londres 20.—Mistres Margarita Boudfield, diputado laborista y exsecretaria de la Cámara de los Comunes, ha sido víctima de un accidente de automóvil, en el que los cristales rotos del parabrisas le han causado heridas en el rostro.

Complicados en el robo de unos rubies

París 20.—«El Journal» de ayer publica un comunicado de Riga en el que se indica que han sido detenidos en aquella población varios miembros de la familia Zinovief.

Se añade que los detenidos parecen ser que se hallan complicados en la desaparición de los rubies que pertenecieron a la Reina Catalina de Rusia.

La noticia ha causado gran sensación en los círculos políticos.

Se comenta el resultado de unas elecciones

Berlín 20.—Según las noticias que se reciben de Varsovia parece ser que el resultado de las elecciones municipales en la Alta Silesia polaca han causado una sorpresa desagradable.

El resultado, que ha sido favorable a los partidos alemanes, ha sido acogido con alguna hostilidad.

Se espera con ansiedad en toda Alemania la confirmación o negación de aquellos extremos.

La cuestión del desarme

Londres 20.—En la sesión celebrada por la Cámara de los Lores, lord Parmoor defendió la necesidad del desarme general, a su juicio consecuencia lógica del ingreso de Alemania en la Sociedad de Naciones. El desarme de dicha nación, según lord Oxford, es ya un hecho. Lord Cecil, en nombre del Gobierno, se declaró partidario del desarme general, y dijo que el Gobierno desea poner término, cuanto antes, a la cuestión del desarme de Alemania.

Intimidación a los rebeldes de Nicaragua

París 20.—Se sabe que el Gobierno de los Estados Unidos ha indicado al general Moncada, que dirige el movimiento de rebeldía, que se rinda al general Díaz.

Los ríos experimentan grandes crecidas

Marsella 20.—A consecuencia de las persistentes lluvias al Ródano ha sufrido considerable aumento, produciendo gran alarma en los ribereños de Vaucluse y Gard.

En Avignon el río ha alcanzado cuatro metros sobre su nivel de costumbre.

Informaciones de la noche

Del Ayuntamiento

Gobierno Civil

Por los damnificados de Cuba.---Manifestaciones del gobernador.--El festival del jueves.--Un partido benéfico de fútbol

Esta mañana recibió el gobernador civil señor Cabello Lapiedra, en su despacho oficial, a los representantes de la prensa que hacen información en el primer centro provincial.

El señor Cabello manifestó que le había visitado el representante de la empresa del Gran Teatro con objeto de comunicarle el programa definitivo del festival pro damnificados de Cuba, que ha de celebrarse en aquel coliseo el próximo jueves.

Dicho día—añadió el gobernador—se representará por los elementos de la compañía Cañete-Reig, la comedia de los hermanos Alvarez Quintero, titulada «El genio alegre».

Tomará parte la banda municipal de música que en intermedio ejecutará el bolero de «La Calesera», la gran fantasía de «Il Pagliacci» y la «Célebre Tarantela».

Por último—manifestó el señor Cabello Lapiedra—la primera actriz María Cañete recitará varias poesías. Espero que los cordobeses, dado el fin benéfico de la fiesta, no vacilarán en contribuir con su óbolo a la humanitaria gestión que en toda España se realiza en favor de nuestros hermanos los perjudicados en la reciente catástrofe de Cuba.

Acto seguido el gobernador civil despidióse de los periodistas.

**

El señor Cabello Lapiedra ha recibido esta mañana la visita de una comisión de la sociedad deportiva «Nacional F. C.»

Los comisionados expusieron su propósito de organizar un festival deportivo, cuya recaudación se destinará a engrosar la suscripción abierta por los damnificados de Cuba.

El señor Cabello acogió con entusiasmo la idea y ofreció su cooperación, a fin de añadir mayor impulso al festival mencionado.

Parece ser que el primer domingo de diciembre, en el Stadium América, cedido desinteresadamente por su propietario señor Padilla, tendrá lugar un encuentro entre dos notables teams de la región.

Una ampliación de plazo

En vista de la solicitud dirigida al Gobierno civil por varios propietarios de automóviles dedicados al servicio público urbano, pidiendo prórroga para dar cumplimiento a cuanto dispone la circular gubernativa número 4.089, publicada en el «Boletín Oficial» del día 9 de Noviembre actual, el señor Cabello Lapiedra ha concedido una ampliación del plazo estipulado, el que terminará, sin excusa ni pretexto alguno, el día 30 del próximo Diciembre.

Una multa

El gobernador civil ha impuesto una multa de 50 pesetas a la Empresa del Gran Teatro por no tener las luces supletorias que determina el vigente reglamento de espectáculos, cuya infracción se evidenció de una manera ostensible en la noche del pasado sábado, día 20, con motivo del apagón de la luz eléctrica que en dicha noche tuvo lugar.

Un pasaporte

En las oficinas del Gobierno civil se ha expedido un pasaporte para Chile a favor de don Eugenio Morales Gálvez.

Licencias de caza

En el día de hoy se han expedido licencias de caza a favor de los señores siguientes:

Don Miguel Zamora Gavilán, don Angel Mesa Ortiz y don Rafael Mejias Díaz, de Córdoba; don Emilio Luque Dalió y don Antonio Ruiz Sánchez, de Priego, don Antonio Polo Ramirez, de Cabra; don Antonio Fernández Padilla, de Hornachuelos; don Esteban Suárez Pérez, de Pueblonuevo del Terrible; don Florencio Moreno Alcaide, don Alfonso Cabrera Arévalo, don Aurelio Moreno Alcaide y don Agapito Luna Herrero, de Pozoblanco; don Juan Centella Fernández, de Castro del Rio; don Diego Ortega Pérez, de Ojuelos Altos; don Antonio Calero Solis, de Montoro; don Joaquin Montilla Domínguez, de Lucena, y don Vicente Romero y Garcia de Leaniz, de Aguilar.

Visitas

En el día de hoy han visitado al gobernador civil de la provincia, en su despacho oficial, el alcalde de La Victoria, el alcalde de Aguilar, don Enrique Romero de Torres, el alcalde de Fuente Obejuna, don Francisco Amián Gómez, el presidente del Circulo de Labradores, el alcalde de Montilla y don Manuel Fraile, de Pueblonuevo del Terrible.

Diputación Provincial

Regreso del señor Castilla

Esta mañana regresó de Priego el presidente de la Diputación, don Antonio Castilla Abril.

El señor Castilla ha despachado durante toda la mañana los asuntos provinciales de trámite.

Visitas

En su despacho oficial cumplieron al señor Castilla Abril, don Francisco Alijo y don Clemente Carmona, alcalde y secretario, respectivamente, del Ayuntamiento de Santaella, y don José de la Linde, director interino del Instituto provincial de Higiene.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Visitas

En su despacho de la Alcaldía han visitado al señor Santolalla:

Don Emilio Illán, don José Molleja y Molleja, don José Alvarez, don Luis Jiménez Caro, don Francisco Alijo, alcalde de Santaella y el secretario de dicho Ayuntamiento don Clemente Carmona, don Rafael Amaya, señores Sánchez Pastor y Alcántara, don José Jiménez de la Cruz, don Emilio Urbano Estrada, don Andrés Zufra, alcalde de La Victoria; don Felipe Luna, don Francisco Montilla, don Evaristo Sanlaver y don Rafael La Hoz.

El «tiempo» que hizo hoy

Un día demasiado fresco

Se ha detenido en su viaje de aproximación a Europa la importantísima borrasca que estos días nos ha amargado la existencia. Hoy su núcleo principal está sobre Islanda y al radiarse sus efectos siguen alcanzando la zona Sur de España y perturbando la tranquilidad serena y azul del *Mare nostrum*.

Así, en Córdoba, donde han caído nada menos que cuarenta y dos litros de agua por metro cuadrado, batiendo el *record* de las lluvias generales en la Península Ibérica, sigue imperando el régimen de lluvias y los vientos continúan soplando con fuerza de ventolina, de la región del Suroeste.

La temperatura ha descendido notablemente. La de hoy en Córdoba ha sido propia, más que del otoño, de la estación invernal.

La lluvia recogida en litros, por metro cuadrado en toda España, es la siguiente:

La Coruña, 11; Santiago, 13; Pontevedra, 40; Oviedo, 9; Santander, 14; Bilbao, 2; San Sebastián, 6; León, 5; Zamora, 8; Palencia, 14; Burgos, 16; Soria, 19; Valladolid, 10; Salamanca, 13; Avila, 15; Segovia, 3; Madrid, 18; Toledo, 11; Guadalajara, 12; Cuenca, 16; Ciudad Real, 23; Albacete, 12; Cáceres, 20; Badajoz, 15; Vitoria, 15; Logroño, 5; Pamplona, 6; Huesca, 32; Gerona, 23; Barcelona, 29; Tarragona, 17; Teruel, 9; Valencia, 6; Alicante, 3; Murcia, 2; Córdoba, 42; Jaén, 42; Granada, 13; Huelva, 13; Málaga, 13; Almería, 25; Palma 10; Mahón, 4; Melilla, 7; Santa Cruz de Tenerife, inapreciable.

Pronóstico.—Tiempo inseguro; algunos chubascos.

Aviso

A causa de error en los números, se ruega a las personas que hayan adquirido participaciones de lotería para el próximo sorteo de Navidad, en el establecimiento de Francisco Hierro Aragón, Librería 9 y 11, las devuelvan a la mayor brevedad, y recibirán su importe.

Córdoba 19 de Noviembre de 1926.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos. 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Lotería Nacional

(POR TELÉGRAFO)

En el sorteo verificado hoy en Madrid han resultado premiados los siguientes números:

Con 150.000 pesetas: 5.857, Estepona, Madrid, Granada.

Con 70.000 pesetas: 1.612, El Escorial, Madrid, Bilbao.

Con 40.000 pesetas: 12.071, Barcelona, Madrid, Valladolid.

Con 15.000 pesetas: 30.547, Barcelona, Madrid, Gijón.

Con 3.000 pesetas: 30.421, Sevilla; 33.343, Martos, Málaga, Reus; 11.663, Madrid; 520, Madrid; 19.329, Madrid, Tineo, Béjar; 17.935, Madrid, Málaga; 7.965, Granada, Málaga; 423, Madrid, Sevilla; 5.401, San Fernando, Sevilla, Valencia; 14.918, Sevilla, Madrid, Málaga; 18.263, Barcelona, Madrid. Olot; 22.047, Hinojosa del Duque, Santiago, Sevilla; 28.858, Madrid; 21.272, Zaragoza, Barcelona; 34.650, Valladolid.

Premiados con 500 pesetas

Unidad, Decena y Centena		
028	030	039
176	197	242
429	438	499
593	606	636
793	812	835
993		
028	030	039
176	197	242
429	438	499
593	606	636
793	812	835
993		

Mil		
018	029	085
167	223	241
411	441	484
647	663	710
854	910	950

Dos mil		
007	011	034
185	205	240
442	463	481
606	630	631
873	892	897
962	979	980

Tres mil		
018	029	030
172	283	291
402	405	411
539	569	574
788	821	825
970	993	994

Cuatro mil		
033	041	044
114	141	218
375	377	387
474	543	555
776	803	871

Cinco mil		
025	029	048
183	240	248
398	424	437
706	728	742
948	963	

Seis mil		
012	027	033
127	199	231
413	417	419
572	588	593

826	839	841	861	872	884	903	938
997							

Siete mil		
001	007	019
116	135	144
252	280	310
453	478	509
613	620	623
825	919	954

Ocho mil		
021	036	038
234	268	283
524	544	649
967		

Nueve mil		
002	005	015
126	190	200
331	367	376
626	632	659
884	912	951

Diez mil		
002	033	046
094	142	145
290	317	360
633	722	732
882	934	985

Once mil		
081	085	132
275	281	282
434	440	460
569	604	723
774	813	821
946	947	

Doce mil		
023	045	048
262	325	403
558	571	579
841	857	893

Trece mil		
000	012	022
140	172	207
307	328	336
431	456	459
520	529	561
717	727	734
827	840	842
942		

Catorce mil		
082	103	133
305	325	339
591	609	622
758	771	775
857	878	930

Quince mil		
017	027	055
164	166	242
558	413	431
610	619	650
740	742	770
880	932	947

Dieciseis mil		
070	163	203
392	403	421
575	606	679
851	869	992

Diecisiete mil		
035	037	053
215	216	256
402	405	438
609	706	720
814	838	873
952	991	

Dieciocho mil		
095	108	109
215	274	275
348	376	387
581	583	629
747	756	883

Diecinueve mil		
063	091	092
255	274	373
515	547	549
676	706	726
884	893	910

Veinte mil		
004	005	052
145	197	207
388	410	451
600	612	632
720	730	767
899	918	919

Veintiún mil		
020	074	082
295	349	350
540	574	633
739	742	798
924	967	986

Veintidos mil		
056	087	112
221	295	300
538	584	634
820	848	850

Veintitres mil		
001	002	053
247	268	273
326	333	335
444	461	464
802	808	831
933	974	987

Veinticuatro mil		
007	062	069
147	157	166
266	320	340
587	619	622
674	697	702
791	832	841

Veinticinco mil		
002	013	015
234	243	294
388	401	465
643	744	803
909	920	921

Veintiseis mil		
018	087	088
340	354	428
657	666	668
838	844	886

Veintisiete mil		
047	051	054
190	206	214
401	406	430
568	627	621
763	766	779

Veintiocho mil		
010	011	070
271	282	286
370	393	404
577	658	715
842	855	898

Veintinueve mil		
001	007	033
255	329	331
465	478	482
577	593	597
865	769	771
883	896	891

Treinta mil		
003	024	036
225	229	240
		293
		309

399	428	469	483	507	509	534	544
564	583	634	641	692	715	724	729
768	808	830	944	947	979	994	
Trenta y un mil							
038	129	133	151	203	225	227	238
282	293	334	363	386	389	400	411
447	481	496	503	509	536	554	574
599	665	705	729	754	744	776	804
811	893	935	941	945	986		
Treinta y dos mil							
005	125	140	143	148	165	187	219
222	224	289	305	340	366	391	403
424	476	478	481	536	558	574	621
627	639	645	651	668	725	729	735
780	794	796	865	924	937	953	965
990							
Treinta y tres mil							
001	023	030	054	129	135	206	207
225	229	231	261	271	294	306	341
382	391	407	443	454	459	471	485
503	505	507	527	546	551	554	561
611	612	646	694	701	705	720	743
751	789	792	795	802	817	829	835
839	884	896	928	930	992		
Treinta y cuatro mil							
053	055	075	105	108	137	146	148
155	160	195	209	215	233	244	258
268	426	339	345	362	369	387	413
427	458	491	530	547	584	586	608
625	637	674	698	742	758	765	794
796	804	805	817	819	828	863	897
974	978						
Treinta y cinco mil							
108	150	159	174	204	228	252	277
295	309	326	342	343	358	361	364
446	449	506	513	555	558	580	618
632	656	657	660	709	781	798	821
828	838	865	902	907	909	912	962
965	973	995					
Treinta y seis mil							
009	052	061	068	147	155	170	235
249	259	265	286	321	324	325	334
341	358	378	391	416	460	464	482
483	578	614	680	691	699	754	762
791	809	810	815	818	821	825	839
856	860	878	891	899	969	974	
Treinta y siete mil							
054	067	101	104	107	116	134	146
173	174	184	240	244	251	254	257
259	265	271	285	286	345	373	455
500	518	549	582	583	599	641	648
701	710	730	744	745	752	779	795
815	862	907	946	971			

Una nueva publicación

El "Anuario Médico de España"

Esta importante obra, cuya primera edición aparecerá a principios del año próximo, está ultimando ahora las rectificaciones de sus referencias, a fin de aparecer con la mayor exactitud posible.

Es muy interesante para médicos, farmacéuticos, veterinarios, odontólogos, practicantes y matronas, dirigirse al «Anuario Médico», con objeto de que sea exacta y precisa la referencia de sus nombres, dirección, etc. Interesa igualmente a laboratorios, balnearios, clínicas, hospitales y demás centros o establecimientos relacionados con la Medicina y la Sanidad.

El «Anuario Médico» es la primera pu-

blicación de este género que se hace en España. Ha sido concienzudamente preparado durante años de labor interna. Ha merecido la simpatía y el apoyo de los más altos organismos sanitarios, declarándosele por Real orden de utilidad sanitaria y oficial para insertar legislación. Y constituirá en suma, una publicación inexcusable para cuantos se relacionan con las profesiones que comprende.

Las oficinas del «Anuario Médico» están instaladas en Madrid, Gran Vía, 21 y 23, apartado 202.

EN LOS ANDENES

El señor Cruz Conde a Sevilla

Anoche, en el rápido, que por cierto llevaba cuarenta y cinco minutos de retraso debido al temporal reinante, regresó a Sevilla el gobernador civil de aquella provincia don José Cruz Conde.

Fue despedido en la estación central por numerosos amigos.

En el expreso marcharon esta mañana a la mencionada capital nuestros queridos amigos don Angel Rojano y don Abelardo López Cansinos.

—Ha morchado a Badajoz nuestro querido amigo el Magistral de la Santa Iglesia Catedral, don Juan Eusebio Seco de Herrera.

—Ha llegado a Córdoba el Magistral de la Santa Iglesia Catedral de Madrid, don Enrique Vázquez Camarasa.

El señor Vázquez dará comienzo esta noche a los sermones con motivo de la novena a San Judas Tadeo, en la parroquia de San Nicolás de la Villa.

—En el expreso ascendente pasó anoche por la estación de M. Z. A. la señora viuda de Silva, acompañada de su bella hija Araceli, pertenecientes a la buena sociedad sevillana.

—Ayer llegó en automóvil, acompañado de su bella y distinguida hermana Esperanza el culto letrado sevillano don Adolfo Rodríguez-Jurado de la Hera, presidente de la Juventud Patriótica de Sevilla.

Durante su estancia en Córdoba le acompañó en la visita de monumentos, la sierra y el Circolo de la Amistad, su íntimo amigo y paisano don Alfonso Trias de Melado, miembro de la citada Juventud.

Dichos viajeros marcharon en la mañana de hoy a Sevilla.

—También vino de Sevilla el rico propietario don Manuel Quintero.

Muerte repentina

En la casa número 5 de la Plaza de las Tazas, de esta capital, ha ocurrido ayer un desgraciado suceso, que ha causado gran impresión entre los vecinos de dicha casa.

Uno de los departamentos de la misma estaba ocupado por la anciana Rafaela Arroyo García, de 74 años de edad, que vivía sola.

El pasado sábado salió Rafaela, como a las cinco de la tarde, regresando a su domicilio a las once, hora en que se retiró a sus habitaciones, acostándose.

Ayer mañana, en vista de que la anciana no se levantaba a la hora de costumbre, penetró en su habitación un vecino llamado Leonardo Ferrández Caravaca, y la encontró sobre la cama y, al parecer, muerta.

Con tal motivo formóse entre los vecinos de dicha casa el consiguiente revuelo.

Dióse aviso al juzgado de instrucción del distrito de la Derecha, que, compuesto por el juez don Luis de la Concha, el actuario don Leopoldo Romero y el alguacil señor Canela, personóse en el lugar del suceso, instruyendo las primeras diligencias y ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito, donde le será practicada la autopsia.

De los datos recogidos, hemos podido comprobar que la anciana fallecida padecía una afección cardíaca, que seguramente habrá sido causa de su muerte.

Las horas que estuvo el sábado fuera de su domicilio las pasó con una sobrina suya, llamada Antonia del Cerro, que vive en la calle de Juan Rufo.

Descanse en paz la desgraciada Rafaela.

En la iglesia del Salvador

Un Oficio de ángeles

Ayer mañana celebróse, en la iglesia parroquial del Salvador y de Santo Domingo de Silos, Oficio de Angeles por el niño Paquito Ruiz Latorre, hijo del jefe de la Guardia municipal, don Juan Ruiz Rodríguez.

La amplia nave central del mencionado templo se hallaba materialmente invadida por numerosísimas personas.

Una lucida capilla interpretó el Oficio de ángeles.

Presidieron la fúnebre función religiosa el párroco del Salvador don Francisco Navajas Camargo, el alcalde don Francisco Santolalla Natera, tenientes de alcalde don Rafael Cruz Conde, don Luis Junquito Carrión y don Manuel Gutiérrez Fernández, concejal don Rafael Molina Abela, secretario de la corporación municipal don José Carretero Serrano, interventor don Enrique Molina de Pazos, archivero-bibliotecario del municipio don José María Rey Díaz, oficiales de Artillería señores Cortes, Ramos, Gollonet Mejías y Saez, jefe de las fuerzas de Seguridad don Francisco Alcazar Polo, jefes de las fuerzas municipales don José Retamosa y don José Estrada. Por la familia doliente presidió el padre del difunto, don Juan Ruiz Rodríguez.

**

Terminado el Oficio de ángeles el numerosísimo duelo, entre el que figuraban todos los guardias del municipio francos de servicio, se trasladó al cementerio de San Rafael, donde recibieron cristiana sepultura los inanimados restos del niño Ruiz Latorre.

Reiteramos la expresión de nuestro sincero pesar a la familia doliente, y en particular a su padre el digno y celoso jefe de la guardia municipal, don Juan Ruiz Rodríguez, estimado amigo nuestro.

EL METRO no te haran nada. ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te vendrán artículos buenos a precios baratos.

Instrucción pública

Al curso de educación física

El maestro de la primera escuela de niños de Belalcazar don Antonio Paredes, comunica que ha sido designado por la Dirección general de Primera enseñanza, para asistir al curso de educación física, que se celebrará en la Escuela Central de Gimnasia.

Poseción de un propietario

Se ha posesionado del cargo de maestro propietario de la primera escuela nacional de niños de Fuente Objuna don Manuel Leva Giner.

Cesa el interino

Don Ignacio Gutiérrez Tienda, que ha servido interinamente la primera escuela nacional de niños de Fuente Objuna, ha cesado en el desempeño de dicho cargo.

A la Escuela Superior

La Dirección General de primera Enseñanza comunica a esta Sección administrativa, que se ha concedido permiso al maestro de Puente-Genil don Fidel Blanco, para que pase a la corte para cursar estudios en la Escuela Superior del Magisterio.

Solicitud de destino

Don Antonio Villalba Molina remite instancia en súplica de que se le conceda servir interinamente una escuela.

Licencia por enferma

Doña Teresa Estévez Castro, maestra de Córdoba, solicita treinta días de licencia por enferma.

Ascensos

En corrida de escalas correspondientes a los sueldos vacantes en septiembre último, se han decretado los siguientes ascensos:

Maestros: ascienden a 8.000 pesetas, hasta el número 104; a 7.000, hasta el 288; a 6.000, hasta el 704; a 5.000, hasta el 1.455; a 4.000, hasta el 2.248, y a 3.500, hasta el 3.489.

Maestras: a 7.000 pesetas, hasta el número 284; a 6.000, hasta el 641; a 5.000, hasta el 1.322; a 4.000, hasta el 2.172, y a 3.500, hasta el 3.482.

Segundo escalafón.—Maestros: a 2.500 pesetas, hasta el número 1.239, y maestras, hasta el 1.076.

Cubren sueldo de 3.000 pesetas los maestros señores Getán, número 4.926; Verdes, número 6.102; Menas, número 7.508, y Gálvez, número 8.798, y las maestras señoras Caballero, número 5.250, y Alvarez, número 7.773.

Cubren sueldo de 2.000 pesetas los señores Godillo, número 2.402, y Bori, alta en el escalafón, y las maestras señoras Díaz, número 3.428, y Escobar, rehabilitada.

Antes de comer las personas distinguidas se reúnen

BAR SEVILLA

Calle, Sevilla 5.

NOTICIAS LOCALES

“Revista Telefónica Española”

Hemos recibido el número correspondiente al pasado mes de Octubre de esta notable revista profesional, que es tan interesante y está tan perfectamente editada como las anteriores.

“Andalucía”

El número de esta magnífica revista, correspondiente al mes de Octubre anterior, está en su mayor parte dedicado al glorioso descubrimiento de América y a la Fiesta de la Raza, e inserta además, con este motivo, un precioso e interesante artículo sobre «Huelva: la ciudad bella y evocadora», original de la bien cortada pluma de Antonio Sarazá.

También dedica, entre otros notables artículos, uno de Odysseus, a «Cabra, la ciudad jocunda».

Nueva directiva

La nueva directiva de la Unión Mercantil Recreativa, ha sido constituida en la forma siguiente:

Presidente, don Juan González Muñoz; vicepresidente, don Miguel Agredano; secretario, don Manuel González Caro; vicesecretario, don José Onieva; tesorero, don Miguel López; contador, don Enrique Pereira; vicecontador, don Miguel Ruiz; vocal primero, don Sebastián Lara; idem segundo, don Francisco Ortega; idem tercero, don Francisco Torquemada; idem cuarto, don Salvador Toribio; idem quinto, don Basilio Redondo.

Para el monumento a Cervantes

La culta maestra nacional de Los Moriles, doña Dolores Pulido, nos ha remitido, con destino a la suscripción para el monumento a Cervantes, cinco pesetas, recaudadas entre las niñas del mencionado centro docente.

Sirvan estas líneas de acuse de recibo.

Nuevo establecimiento

En la calle del Obispo Lopez Criado número 13 se inauguró el sábado anterior la tercera sucursal de las Bodegas de don Domingo Campos Santos; al frente del nuevo establecimiento se encuentra su sobrino señor del Rio Campos. Los numerosos invitados al acto de la inauguración fueron espléndidamente obsequiados. Deseamos al señor Campos todo género de prosperidades en su nuevo establecimiento.

Nuevo cristiano

En la Parroquia de San Salvador, y por el párroco de la misma, le han sido administradas las aguas del bautismo al niño dado a luz recientemente por doña Rosario Mora Cáceres, esposa de don Manuel García Rosales.

Actuaron de padrinos don Angel Cabrera Diaz y doña Delfina Urquizar Rodríguez.

Al nuevo cristiano se le puso el nombre de Angel.

Oposiciones a Inspectores de Sanidad.

El próximo día cuatro de Diciembre, a las cuatro de la tarde, darán comienzo en la Universidad de Granada las oposiciones a Inspectores Municipales de Sanidad, admitiéndose hasta la misma fecha las solicitudes para tomar parte en dichas oposiciones.

Capítulo de bodas

Ayer, a las once y media de la mañana, celebróse en la iglesia parroquial de San Francisco el enlace matrimonial de la bella señorita Rafaela Castilla Molina con don Enrique de las Heras Jiménez.

Administró el Sacramento el rector de la citada parroquia don Carlos Romero Berral.

Los contrayentes fueron apadrinados por don Joaquín Castilla Palacios, padre de la novia, y por doña Francisca de Paula Jiménez Moreno, madre de la novia.

Firmaron el acta matrimonial como testigos don Rafael Jiménez Amigo, don Manuel Muñoz Morano, don José Serrano de las Heras, don Juan Carrillo Pérez, don Rafael Aroca Raya y don Francisco Rosa Romero.

Terminada la misa de velaciones, los numerosos invitados trasladáronse a los salones del Centro Filarmónico, donde fueron obsequiados con esplendidez.

Los novios salieron en el expreso de las once con rumbo a Madrid y otras poblaciones del Norte de España.

Les deseamos una luna de miel interminable.

—También han contraído matrimonio la distinguida y simpática señorita Concepción Ruiz Guillén y el joven don José Bernaces Gavilán, que fueron apadrinados por doña Francisca Gutiérrez Ruiz y don Manuel García Ruiz.

La ceremonia nupcial se celebró en la iglesia de Santiago y bendijo la unión el rector de la misma don Emilio Salinas Diéguez.

Deseamos todo género de felicidades a los nuevos esposos.

“Patria Chica”

El número de esta decena de la chispeante, eutrapélica y siempre amena revista de este título, contiene el siguiente sumario:

Ladrando a la luna.—Ripios decenales.—Historia cómica de Córdoba (continuación).—¡Periodista tenía que ser!—Lo que dicen a «Patria Chica» los parlamentarios cordobeses.—¡A ver: que se callen esos malditos!—Un drama íntimo de «Juan Español».—Ayer hizo sol y se oreó la tierra; cuando llueva, se mojará.—Al dinero del Estado, hasta Dios le da de lado..

Publica, además, una caricatura de «Juanillo».

Agradecemos al querido colega, por lo que de laudatorio supone para LA VOZ, la graciosa parodia que hace de una de nuestras secciones.

Compañía “D’Assurances Generales”

Seguros contra incendios—Responsabilidad Civil y de accidentes del trabajo.

Subdirector en Córdoba y su provincia:

Hermenegildo Pintado Ruiz

Oficinas: **EDUARDO DATO, 14**

(Antes Madera)

¿Quiere usted impresos bien hechos y económicos?

Visite la Imp. **La Verdad**

LIBRERÍA, 24 - TELÉFONO 383

Tribunales

La última hazaña de Paco

Francisco Blanco Luque, lector paciente, es un caballero de distinguido porte, correctos ademanes y dominador del léxico castellano, en una pieza.

Este Paco sólo tiene un defectillo: que le gusta más que la sopa de jamón todo lo que no es suyo. Luego es un turista nada despreciable. El Palacio de Justicia de la Avenida del Gran Capitán, lo conoce al dedillo.

Cristóbal, el simpático Cristóbal (y ya que de Cristóbal hablo, permíteme, lector, que te lo presente) es el portero más «juncal» que se pasea por las galerías de la Audiencia.

Pues bien; Cristóbal dedica el tiempo que le dejan libre sus funciones de empleado subalterno, al amor de su familia y al de un borriquillo que, al decir de nuestro amigo, es un portento. Salomón, le ha puesto de nombre al semoviente portentoso.

Y, ¿para qué crees, lector, que he sacado a relucir a Cristóbal y su jumento?

Ahora verás.

Decíamos que Paco Blanco conocía la Audiencia al dedillo y Cristóbal nos ha convencido con la siguiente prueba:

Cuando yo compré mi Salomón, Paco era condenado por un hurto de ropa. Cuando bauticé a mi Salomón, y después de la ceremonia llegué jadeante a la Audiencia, Paco se acababa de levantar del banquillo acusado de otro hurto. ¡Tengo la completa seguridad que este joven influye de una manera muy especial en mi Salomón!

Más tarde enganché a Salomón a un carro. En aquel momento Paco, custodiado por una pareja de la guardia civil, pasaba con dirección a la Audiencia para responder de un nuevo delito de hurto.

Y, nada, está visto. O Salomón tiene la negra, o es que «huele» a Paco. Y así cuatro veces más...

Y ahí lo tiene usted. Esta mañana se ha puesto malo el animalito; tengo la completa certeza de que a Paco tengo que ver de nuevo en el día de hoy.

¡Chócala, Cristóbal, eres el rey de la imaginación! Te has salido con la tuya.

Porque, lector, Cristóbal ha acertado. Esta mañana, ante la Sección primera, se ha visto otra causa por hurto, contra Francisco Blanco Luque, que le instruye el juzgado de la Derecha de esta capital.

En esta nueva hazaña del joven turista, ocurrió lo siguiente:

Francisco Blanco se hospedaba en el mes de abril próximo pasado en la casa de comidas «La Esmeralda», situada en la plaza de la Corredera, número 12, de esta capital. El día 5 del mes citado, aprovechando un descuido de Antonio Jordano Muñoz, compañero de hospedaje, se apoderó de un traje y una camisa de la pertenencia de este último, que vendió a Concepción Higuera.

El ministerio fiscal, señor Carci, que en su escrito de conclusiones provisionales pedía para Paco la pena de cuatro años, dos meses y un día, las modificó en el sentido de considerar al acusado autor de un hurto, a quien corresponde la pena de dos años, cuatro meses y un día de presidio correccional y 16 pesetas de indemnización a Con-

cepción Higuera, que se quedó sin traje y sin dinero.

La defensa, encomendada al letrado señor Espina, se conformó con la petición fiscal para su defendido.

Paco dió las gracias por no haberlo condenado a más tiempo; nos fuimos todos y se acabó la cosa.

A la salida nos encontramos con Cristóbal, augurándole una perfecta salud a Salomón, ya que Paco estará encerrado una buena temporada.

Agudo comete un hecho grave

Tras de mil equilibrios por sostenerse en pie, Joaquín Agudo Párraga, dió con su cuerpo en tierra en la carretera de Baena.

Pero esto sucedió después de haber roto dos sillas en la taberna de Miguel Caraballo, donde entró en completo estado de embriaguez.

Al escándalo ocasionado, acudió el guardia municipal Blas Muñoz Cano, quien intentó levantar a Joaquín.

Este, para corresponder a la atención, le sacudió una sonora bofetada, según cuenta el propio Blas. El lo dijo, punto redondo.

Conducido el beodo a la prevención, en un momento determinado le soltó otra bofetada al cabo de los serenos Rafael Alba Bello, que le hizo ver un millar de constelaciones.

Y por el delito de atentado a la autoridad, Joaquín Agudo ocupó el banquillo, ante la Sección segunda, en causa procedente del juzgado de Baena.

Las pruebas testificales, se inclinaron a considerar que Joaquín obró en ocasión de encontrarse bajo los efectos de una soberana «papalina».

El ministerio fiscal, señor Delgado, modificó sus conclusiones en el sentido de considerar el delito de atentado, con la circunstancia atenuante de embriaguez, y solicita de la Sala se le imponga la pena de dos años, cuatro meses y once días, accesorias y costas procesales.

La defensa, encomendada al letrado señor Vidaurreta, considera el hecho como un delito de resistencia, puesto que no se probó terminantemente el atentado, y solicita para su defendido la pena de un mes y un día de arresto mayor.

Más vistas

Asimismo se celebraron esta mañana las demás vistas anunciadas para fallo, y que oportunamente dimos a conocer a nuestros lectores.

Sentencias

La Sección primera ha dictado sentencia en la causa que por lesiones instruyó el juzgado de Castro del Río, contra Damián Blanco Ramadán, absolviéndolo.

La Sección segunda ha fallado en la causa procedente del juzgado de Montoro, por el delito de hurto, condenando a los acusados Antonio Lara López (a) Trastornos, Antonio Pérez Expósito (a) Trastornos y Manuel Navarrete, González (a) la Rata, a la pena de un mes y un día de arresto mayor a cada uno y 100 pesetas de multa.

A la pena de un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa se ha condenado por la misma Sección a Pedro Lora Vera y Alfonso Criado Lora, por el delito de tenencia de armas, en causa instruida por el juzgado de Bujalance.

La misma Sección ha dictado sentencia condenatoria en dos causas procedentes del juzgado de Priego, por los delitos de tenencia de armas, imponiendo a los acusados Eloy Burgos Ordóñez y Antonio Pérez Pimentel la pena de un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa a cada uno.

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de la causa instruida por uno de los juzgados de la capital, por el delito de estafa, contra Amadeo Maqueda. Defensor señor Espina y procurador señor Orti.

Sección segunda.—Causa procedente del juzgado de Aguilár, contra Francisco Padilla Castilla, por el delito de quiebra. Defensor, señor Calderón; procurador, señor Ramirez.

Vista de la causa instruida por el juzgado de Montoro, por el delito de desobediencia, contra Antonio López-Tenorio. Defensores, señores Romero Pareja y Pablo Blanco; procuradores, señores León y Barbudo.

Un aprendiz de abogado.

Acto religioso en San Francisco

En honor de Santa Cecilia

A las diez y media de la mañana de hoy, se ha celebrado en la parroquia de San Francisco una solemne función religiosa dedicada por el Conservatorio oficial de música en honor de su patrona Santa Cecilia.

La iglesia se hallaba exornada con esquisito gusto, y en el altar mayor, iluminado con profusión, se había colocado un cuadro de la gloriosa Santa.

Los sillones presidenciales fueron ocupados por el gobernador civil, don Luis María Cabello Lapiedra; director del Conservatorio, don Rafael Serrano Palma; rector de la parroquia, don Carlos Romero Berral, don Carlos López de Rosas, don Eduardo García y don Antonio Arévalo.

En escaños preparados «ad-hoc» tomaron asiento los profesores del Conservatorio.

Además, las amplias naves de la parroquia se hallaban completamente llenas de fieles.

Ofició la misa el segundo organista de la Catedral con José Galán Mora, asistido de don Fernando Redríguez y el coadjutor de la parroquia.

Una nutrida capilla interpretó la misa del maestro Carrascón.

Los solos y motetes estuvieron a cargo de Rafael Reyes y Pepita Baena.

Ocupó la sagrada cátedra el maestro de capilla de esta S. I. C., don Rafael V. quien en sentida y elocuente plática las glorias de Santa Cecilia.

El acto religioso resultó solemne, y a terminación, los invitados fueron obsequiados con un refresco.

Beba usted

Carta Rosa

Hijos de Agustín Blazquez.

Sucesos y denuncias

Un reclamado detenido

El juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda envió días pasados un oficio a la Comisaría de policía, interesando la detención de Rafael Amaro Castillo, de 33 años de edad.

En el día de ayer el agente señor Navarro llevó a cabo la detención de Rafael.

Del hecho se ha dado notificación al referido juzgado.

Un chófer denunciado

Francisco Aguayo Bueno, de 25 años de edad, se encontraba ayer tarde en la calle de Gondomar quemando aceite junto al auto que conducía, número 2.259 de la matrícula de Jaén.

Francisco fué denunciado por el guardia municipal número 88 que se hallaba en aquella calle.

Trasladado el denunciado a la Comisaría resultó no poseer el correspondiente carnet de conducción.

La denuncia ha sido puesta en conocimiento del ingeniero-jefe de Obras públicas.

Automóvil con desperfectos

En la Comisaría de Vigilancia se ha formulado una denuncia contra el conductor del automóvil de la matrícula de Jaén, número 1.323, del servicio público, por haber causado desperfectos en el automóvil número 1.287, de Córdoba, que conducía Andrés Pozo López, de 19 años de edad.

El alumbrado supletorio en los espectáculos

En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado una denuncia con motivo del «apagón» del alumbrado general en la noche del día 20 en el Gran Teatro.

Notése, con aquel motivo, la deficiencia alumbrado supletorio, puesto que permaneció la sala de aquel coliseo durante varios minutos completamente a oscuras.

Del hecho se ha dado notificación al comisario de Policía.

Un accidente desgraciado

Esta mañana y cuando se hallaba en la estación de M. Z. A., el joven José García Obrero, de 18 años de edad, ha tenido la desgracia de recibir un golpe a consecuencia de un accidente fortuito.

José García, que resultó lesionado, pasó a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia le apreciaron una herida contusa en el párpado superior izquierdo. Su estado se calificó de leve.

Una vez curado, se trasladó a su domicilio.

Caida desgraciada

En el Gran Capitán se hallaba esta mañana el niño de cuatro años de edad Alfonso Costa Espejo. Al intentar el cruce de dicha calle, tuvo la desgracia de resbalar y caer al suelo, lesionándose.

En la clínica de la calle Góngora se le apreció una contusión con hematoma en la región frontal y erosiones en la rodilla izquierda.

De allí pasó a su domicilio, Lucena, 1.

Un hombre lesionado

En la Casa de Socorro ha sido curado Rafael García Gálvez, de 45 años de edad.

Dicho individuo presentaba una contusión en la región mastoidea izquierda con hematoma. Su estado fué calificado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Parece ser que dicha contusión se la ocasionó un desconocido, con el cual discutió acaloradamente Rafael, encontrándose ambos en la calle Cardenal González.

Al juzgado se ha dado cuenta del hecho.

Un infractor

La guardia civil del puesto de Arruzafilla ha denunciado al vecino de esta capital Antonio López Santarme, de 59 años de edad, por dedicarse al ejercicio de la caza, infringiendo lo dispuesto en las vigentes ordenes.

Hurto de bellotas

El vecino de esta capital Pedro Codino Alonso ha sido sorprendido por la guardia civil en el paso a nivel de «Paradas».

Aquél conducía un saco que contenía tres celemines de bellotas.

Interrogado sobre la procedencia de dicho fruto, manifestó que lo había hurtado en distintas fincas del término municipal de Córdoba.

Dicho sujeto ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado.

Escuela práctica de conductores de automóviles

Director técnico: Enrique Sainz

Doce de Octubre núm. 2.

TELÉFONO 350

Rápida enseñanza a conducir automóviles y lecciones prácticas de motores. Esta escuela no pone tipo de lecciones, sino que facilita los coches hasta que obtengan título.—Horas a convenir para señoritas.

Escuela recomendada por el «Real Córdoba Automovilista Club».

Lecciones sueltas a 7 pesetas

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio

Barroso, 9.

Teléfono 285

proveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

En Hinojosa del Duque

Las fiestas de la beatificación de Beatriz de Silva

Con toda solemnidad se están celebrando solemnes cultos en honor de Santa Beatriz de Silva en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas de esta villa.

El hermoso templo, que está lujosamente exornado, es insuficiente para contener al numerosísimo público que asiste a los actos religiosos.

Las misas solemnes celebradas en los días 18, 19 y 20 han estado a cargo, el primer día de los RR. PP. Carmelitas Calzados de esta localidad, el segundo del clero parroquial y hoy de los RR. PP. Franciscanos.

Los elocuentes oradores sagrados don Juan Carrillo de los Silos, capellán real de la Santa Iglesia Primada de Toledo; don Serapio García, doctor en Sagrada Teología; RR. PP. Gabriel Hernández y Germán Rubio, guardián y provincial, respectivamente, de los franciscanos de Andalucía, han ocupado la Sagrada Cátedra en estas funciones y en el triduo, siendo todos ellos muy del agrado de los oyentes, ensalzando a la inclita fundadora de las Concepcionistas.

Una gran orquesta de la capital ha oficiado en todos los actos con admirable ejecución.

El obispo de Córdoba, don Adolfo Pérez Muñoz, ha llegado hoy a medio día.

A recogerle en Córdoba acudió la nutrida representación de este vecindario que acompañaba a las autoridades locales, acto del que ya dió cuenta LA VOZ.

A pesar del mal tiempo reinante, salió el vecindario en masa a esperar al doctor Pérez Muñoz, tributándosele un cariñoso y entusiasta recibimiento.

Desde las afueras del pueblo el prelado se trasladó al domicilio del párroco de San Isidro don Angel de Tena Martín, donde se hospeda, siendo aclamadísimo durante el trayecto.

Esta tarde también ha llegado el obispo-prior de la Ordenes Militares, don Narciso Esteneaga, habiendo salido a recibirle en automóvil al inmediato pueblo de Alcaracejos bastantes personas y las autoridades locales.—Corresponsal.

20-11-26.

En la Ciudad del Bétis se venden botas de oscaría para caballero desde 11'50 pesetas.

Tuberías de semigrés, Inodoros, Lavabos

José González

Gran Capitán, 19

De la provincia

Hurto de bellotas

En el parage denominado «La Corchera», de la demarcación de Nueva Carteya, han sido detenidos por la guardia civil los vecinos Adriano Rueda Ubeda y Martín Molina Antolín.

Dichos sujetos fueron sorprendidos en ocasión de hallarse dedicados al hurto de bellotas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de Castro del Rio.

Sobre una sustracción

En Lucena y en las oficinas del notario señor de La Puente se hallaba realizando una gestión el vecino de aquella localidad Antonio López Jiménez.

Este, una vez que marchó de aquellas oficinas, notó la falta de una libreta que contenía 375 pesetas en billetes de Banco.

Antonio dió cuenta del hecho a la guardia civil, manifestando que sospechaba que hubiese sido el autor de la sustracción de la libreta un empleado de la Notaria antes mencionada y que se llama Antonio Mellado Gómez.

La guardia civil detuvo en el día de ayer a Antonio Mellado. Este negó su participación en el hecho y ante nuevas manifestaciones del denunciante se ordenó pasase aquél a disposición del juzgado correspondiente.

Rescate de caballerías

En terrenos de la finca «Venta del Madero del término de Fuente Obejuna, han sido halladas las caballerías que desaparecieron días pasados del cortijo denominado «El Rio».

Del hallazgo se ha dado cuenta a la primera autoridad de la provincia.

Detención de un individuo por hurto

En montoro ha sido detenido por la guardia civil el vecino Francisco González Polinario como presunto autor del hurto de 1.300 pesetas, propiedad de Juan Cano Herruzo.

El detenido ha ingresado en la cárcel a disposición del juzgado.

Detención de un reclamado

En Pueblonuevo del Terrible ha sido detenido el obrero ferroviario Manuel Martínez Jurado.

Dicho sujeto se hallaba reclamado por el juzgado de Instrucción del partido como autor del hurto de un reloj de oro.

El detenido ha ingresado en la cárcel.

Por hurto de leña

En la finca «Ercelotrias», del término de Hornachuelos, ha sido detenido el vecino Antonio Sancho Calderón.

La guardia civil le sorprendió en ocasión de hurtar dos cargas de leña.

Detención de los autores de un hurto

En Pueblonuevo del Terrible, y en las inmediaciones de la estación férrea, fué hallado un baúl por los jóvenes Alfonso Cabello Ajenjo y Cristóbal Ortega Gay.

El baúl presentaba la cerradura desmenujada.

Se dió cuenta rápidamente a la guardia

civil del hecho, la que, a su vez, lo comunicó al jefe de aquella estación.

El baúl (de referencia resultó pertenecer a la expedición de G. V. número 3.175, procedente de la estación de Cercadilla.

Practicadas activas diligencias, se averiguó que era de la propiedad de Rafael Gómez Trinidad, de 28 años. Interrogado éste manifestó el número y clase de los objetos y prendas que contenía el baúl cuando lo facturó en la estación de Cercadilla, suponiendo que había sido sustraído del andén de dicha estación.

En el día de ayer la benemérita detuvo a Manuel Rey Hernández, de 24 años de edad, y Pedro Murillo Gallardo, de igual número de años que el anterior.

Estos se confesaron autores del hurto del baúl, operación que llevaron a cabo amparados por la oscuridad de la noche.

La madre del último de los mencionados llamada Josefa Gallardo Escobar, de 52 años, fué también detenida por haber ocultado las prendas hurtadas.

A los detenidos se les intervino todas las prendas y efectos robados.

Del hecho se ha dado notificación al juzgado municipal de Pueblonuevo.

En la finca «Porrillas»

Un hombre cae al suelo, fracturándose una costilla

Su estado es grave

Ayer tarde se hallaba en la finca «Porrillas», de este término, Francisco Beldán Rodríguez, de 42 años de edad.

Parece ser que dicho individuo, a consecuencia de haber dado un paso en falso, resbaló, recibiendo un fuerte golpe al caer.

Francisco Rodríguez fué auxiliado por operarios de la finca mencionada, ordenándose rápidamente el traslado del lesionado a Córdoba.

En la Clínica de la calle Góngora, los médicos de guardia le apreciaron la fractura de la novena costilla del lado izquierdo.

Su estado fué calificado de grave.

Una vez curado, se trasladó en automóvil a su domicilio, Arroyo de San Rafael, 10.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

San Francisco

::: FÁBRICA DE SÉMOLAS Y HARINAS :::

Sistema Daverio de 50.000 kilos

— DE —

Francisco Gavilán Muñoz

Cosechero y Exportador de Aceites y Cereales

— EL CARPIO —

Se venden garbanos para siembra, cebada y maíz del país.

Militares

El general Sarabia a Sevilla

Esta tarde, en el tren rápido descendente, ha marchado a Sevilla el general gobernador don Leopoldo Sarabia y Pardo.

Le acompaña en su viaje su ayudante señor Larrea.

A despedir al gobernador concurren los andenes numerosos amigos del señor Sarabia.

El mando de la plaza

Con motivo de la ausencia del gobernador militar se ha hecho cargo del mando de la plaza el coronel del regimiento infantería de la Reina don Ignacio Anón Chacón.

El monumento al general Primo de Rivera

En el despacho del gobernador militar y bajo la presidencia del señor Sarabia se ha celebrado una reunión con objeto de dar a conocer a los jefes de los cuerpos de la guarnición el propósito que existe de erigir un monumento al presidente del Consejo de ministros general Primo de Rivera.

La idea tuvo muy buena acogida.

Reina gran entusiasmo entre el elemento militar con motivo de la erección del monumento al jefe del Gobierno.

EN ZAMORANOS

Un obrero herido de gravedad a consecuencia de un accidente

En la mina denominada «Pepito», sita en el término de Zamoranos, ha tenido lugar un accidente del trabajo, resultando un obrero con heridas de gravedad.

En dicha mina presta sus servicios el obrero Ascencio Mendizábal García, de 24 años de edad.

En el día de ayer, Ascencio se hallaba ocupado en rollar el cable que conduce las vagonetas del mineral en dicha mina.

A consecuencia de la rotura de un gancho de uno de los caballetes, se deslizó un tambor donde se hallaba enrollado parte del cable, alcanzando al obrero mencionado y derribándole al suelo.

Ascencio comenzó a demandar auxilio, acudiendo varios compañeros.

Como quiera que Ascencio Mendizábal se quejaba de agudos dolores y manaba gran cantidad de sangre de una herida producida en la cabeza, se dió aviso al facultativo de la aldea a fin de que recibiese asistencia.

El médico don José Pedrajas se trasladó al lugar del suceso, practicándole al herido una detenida cura. Este presentaba heridas en el parietal derecho, en el temporal del mismo lado, espalda y pecho.

Dichas lesiones se calificaron de pronóstico grave.

Una vez curado se trasladó al obrero lesionado, con las debidas precauciones, a su domicilio.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción de Priego.

Información telefónica

Ha regresado de Londres la Reina Doña Victoria

El presidente del Consejo se encuentra ligeramente enfermo.-La aviación española ha conseguido el rescate del aviador francés Gourd que se encontraba prisionero de los moros.-Los ministros de Estado y Gracia y Justicia despacharon con el Rey.-Se ha concedido el Toisón de Oro al marqués de Viana.-Ha sido suprimida la legación de España en Sofía.-En el ministerio de Estado se ha reunido la asociación Francisco de Victoria.-La mañana en los ministerios.-Otras noticias de interés.

(De nuestro redactor corresponsal señor Alarcón).

De Madrid

Madrid 22, de las 15 a las 19 t.

La mañana en Palacio

El despacho con el Rey

Esta mañana despacharon con el Rey, por corresponderles de turno, los ministros de Estado y Gracia y Justicia, señores Yanguas Messia y Ponte.

El segundo salió a las doce, y dijo a los periodistas que el Rey había firmado tres decretos de su departamento: uno, relativo al reglamento del Consejo judicial; otro, concediendo libertad condicional a varios penados, y un tercero modificando el artículo 32 del reglamento de la judicatura.

Poco después salió el ministro de Estado, el cual manifestó a los periodistas que el Rey había concedido el Toisón de Oro al marqués de Viana.

También—agregó—ha firmado el Rey otros decretos que luego facilitaré.

La Reina doña Victoria regresa de Londres

Esta mañana, en el sud-expreso de Francia, regresó a Madrid la Reina doña Victoria, que venía acompañada de la duquesa de San Carlos y del marqués de Bendaña.

En los andenes aguardaban la llegada de la Reina su augusto esposo, la Reina doña María Cristina, los infantes doña Isabel y don Fernando, la duquesa de Talavera, el infante don Gabriel, el Gobierno en pleno, a excepción del general Primo de Rivera y los palatinos de servicio.

También se encontraban en los andenes el capitán general, gobernadores civil y militar, alcalde, presidente de la Diputación, concejales, directores generales y generales, jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio.

La Soberana, que venía asomada a la ventanilla del coche, descendió al andén, abrazando a su augusto esposo y demás personas de la Real Familia, y después en un automóvil se dirigió a palacio.

A la entrada del regio alcázar la guardia exterior tributó honores a la Reina.

La mañana en los ministerios

Legación suprimida

El ministro de Estado señor Yanguas Messia, manifestó a los periodistas al regreso de Palacio, que se había concedido la jubilación a petición propia al señor Reineiro, ministro de España en Sofía, cuya legación ha sido suprimida.

También había firmado el Monarca otro decreto nombrando ministro de España en Stokolmo al señor López Doriga.

Por último, agregó, que el Monarca había firmado algunas cartas de cancelerías y varias condecoraciones.

La Cámara de Comercio de Colombia concurrirá a la Exposición Ibero-Americana

El ministro de Estado, en su despacho con el Rey, le expuso su satisfacción por la noticia de que la Cámara de Comercio de Colombia había votado un crédito extraordinario para construir un pabellón en terrenos de la Exposición Ibero-Americana de Sevilla.

A este propósito el ministro recordó al Rey el discurso pronunciado hace poco por el presidente de la República de Colombia en el Senado, en donde expresaba su saludo al Monarca y a España.

Banquete a un cónsul

El señor Yanguas Messia también manifestó a los periodistas que había tenido noticias de que en Bruselas había sido obsequiado con un banquete el cónsul general de España, señor Trevijano, al que había asistido casi toda la colonia española.

Después del banquete se había acordado transmitir un saludo al Rey y al Gobierno por conducto del embajador de España en Bélgica, señor Palacios.

En el ministerio de la Guerra

El duque de Tetuán recibió la visita de numerosos generales, jefes y oficiales, en visita de despedida.

Después despachó el ministro con los jefes de sección de su departamento generales Saro y Cantón.

También recibió el duque de Tetuán nuevamente la visita de una comisión de vecinos de la carretera de Extremadura, que fueron a interesarle la prolongación de la red de tranvías que conduce al campamento de Carabanchel.

La Asociación Francisco de Victoria

Esta tarde, bajo la presidencia del ministro de Estado, se reúne la Asociación Francisco de Victoria.

En primer término se tratará del encargo hecho por el Congreso Ibero-Americano de Aeronáutica de la realización de un Código de Derecho internacional privado ibero-americano.

También tratarán los reunidos de asuntos relacionados con dicha institución.

Un centenario

Los maestros se proponen celebrar el centenario de Pestalozzi con la realización de varios actos culturales.

Los organizadores tienen también en proyecto realizar una excursión a Zurich.

El despacho del ministro de Estado

El señor Yanguas Messia se trasladó desde Palacio a su despacho en donde recibió varias visitas, entre ellas la del nuevo ministro de España en Méjico marqués de Rial.

Después despachó con el secretario general del ministerio señor Espinosa de los Monteros, que le puso a la firma varios decretos del personal de su departamento.

Se ha dictado sentencia en la causa contra los artilleros del cuarto regimiento de plaza

El Tribunal Supremo de Guerra ha dictado sentencia en la causa instruida contra un comandante y dos oficiales del cuarto regimiento de plaza, de guarnición en Pamplona.

Se condena al comandante de artillería don Manuel Lecumberri, a la pena de reclusión militar perpétua, por el delito de sedición militar.

Al teniente don Eloy de la Pisa, a la pena de seis meses de suspensión de empleo y sueldo, por falta grave y abuso de autoridad, y se absuelve al oficial don Fernando Coteló Apellani, por falta de pruebas.

La sentencia será comunicada mañana a los interesados y publicada en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», para los efectos correspondientes.

¡Aprovéchense! Hagan sus compras de calzados en Ciudad del Bétis, que vende a precios irrisorios.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

Una nota de la Dirección de Marruecos.-Buen servicio de la aviación española

En la Dirección de Marruecos y Colonias se ha facilitado una nota diciendo que desde que la aviación española tuvo conocimiento de haber caído en poder de los moros un oficial de la aviación francesa que prestaba sus servicios en la compañía Latecore no cesó en sus pesquisas, las cuales han tenido completo éxito.

El teniente coronel de la alta comisaría en Cabo Juby ha conseguido, después de algunas conferencias con los indígenas del interior, el rescate del piloto francés Gourd, que se encontraba en poder de los moros desde hace unos días en calidad de prisionero.

Gourd estaba en una cabila de bandoleros, que fueron los que robaron el avión al aterrizar e hirieron al piloto antes de llevarlo consigo para pedir importante cantidad por su rescate.

El teniente coronel Peña ha elogiado grandemente a las cabilas amigas de España, las cuales, con su intervención eficaz, han conseguido el rescate del piloto francés.

Dichos cabileños, desde el rescate hasta su entrega en Cabo Juby, atendieron solícitamente al aviador.

La Dirección de Colonias y Marruecos ha felicitado al teniente coronel Peña por su feliz intervención, así como a los cabileños amigos de España por su acertada gestión para conseguir el rescate.

El teniente coronel Herrera habla de la línea Sevilla-Buenos Aires

El teniente coronel de Ingenieros señor Herrera, ha sostenido una conversación con los periodistas acerca de la concesión hecha por el Gobierno a la Compañía Colón para instalar la línea aérea Sevilla-Buenos Aires, y para la que ya se sabe que el Estado concederá una subvención de 500.000 pesetas por cada viaje realizado, hasta la cantidad de treinta millones de pesetas.

Dice el señor Herrera, que vista la forma en que está hecha la concesión, lo probable es que inmediatamente de que se publique el decreto correspondiente en la «Gaceta», se construya un hangar en Sevilla y se hagan los primeros viajes, utilizando para ello aeronaves alquiladas.

La compañía concesionaria—agregó el señor Herrera—ha tenido hasta la fecha el ofrecimiento de dos naves de esta clase. Una es inglesa con una capacidad de ciento cuarenta y un mil metros cúbicos y la otra de ciento cinco mil.

Ambos aparatos se están construyendo en la actualidad y son del tipo rígido capaces para transportar un centenar de personas.

Terminó la conversación el señor Herrera manifestando que es probable que el nuevo servicio dé comienzo antes de un año.

Firma de Gracia y Justicia

Los decretos firmados hoy por el Monarca referentes a este departamento, se refieren a combinaciones y ascensos en el personal de la judicatura y eclesiástico, que no afectan a Córdoba.

El general Primo de Rivera, acatarrado

Esta mañana no ha acudido a su despacho el general Primo de Rivera, por encontrarse acatarrado.

El presidente no pudo ir a la estación a recibir a la Soberana, llevando su representación el general Martínez Anido.

Primo de Rivera no recibió hoy ninguna visita, y es fácil que mañana tampoco concurra a su despacho.

Será aplazado el Consejo de ministros

Caso de que mañana continúe enfermo el general Primo de Rivera, será aplazado hasta otro día el Consejo de ministros anunciado para mañana en la Presidencia.

Varias visitas

El ministro de la Guerra recibió esta tarde, en su despacho, la visita del capitán general de la región, señor Ardanaz y de los generales Pacheco, Pinto y Valbuena.

También recibió la visita de una comisión de la Cámara Minera, y de los señores Monedero y don Bernardo Martín.

Por último, recibió al teniente coronel Escalante y teniente Ibarra.

El ministro de Marina regresa de Bilbao

Esta mañana ha regresado de Bilbao, después de haber asistido a la botadura de un nuevo trasatlántico el ministro de Marina don Honorio Cornejo.

En la estación fué recibido por el ministro interino contralmirante don Juan Carranza y el alto personal del ministerio.

El señor Cornejo manifestó a los periodistas que regresaba satisfechísimo de su visita a los astilleros de la Constructora Naval y de los actos celebrados en Bilbao.

El señor Cierva se entrevista con el ministro de Hacienda

Esta mañana estuvo en el ministerio de Hacienda, entrevistándose con el señor Calvo Sotelo, el exministro don Juan de la Cierva, el cual le habló de las cuotas por que han de tributar los abogados.

De paso, el señor Cierva habló con el ministro de cuestiones políticas, entre ellas la convocatoria de la Asamblea Nacional.

Las entidades musicales de Madrid y su patrona Santa Cecilia

Esta mañana, en la iglesia del Carmen, se ha verificado la fiesta religiosa que la orquesta Sinfónica, la Filarmónica y otras entidades musicales celebran en honor de su patrona Santa Cecilia.

Al acto, que resultó solemnisimo, asistieron todos los profesores y alumnos del Conservatorio y numeroso público.

Se dijo una misa, oficiando una nutrida orquesta.

Traslado de las banderas de la Milicia nacional

Esta mañana se ha verificado con gran solemnidad el traslado de las banderas y estandartes de la Milicia nacional desde la Casa Consistorial, en donde estaban depositadas, al local que se ha construido expreso en el Palacio de Cristal.

Al acto asistieron todos los milicianos con sus banderas y estandartes.

Ungüento Cadum para los Granos

El Ungüento Cadum hace que se sequen los granos y se desprendan, dejando la piel blanca y suave. Es calmante y antiséptico y hace cicatrizar tan pronto como se aplica. Ha demostrado ser un gran alivio para millares de personas que durante años han estado sufriendo de eczema, acné (barros), granos, forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, almorranas, comezón, sarna, posquemaduras, escaldaduras, sarpullido, costros, así como en heridas, cortaduras, arañazos, lastimaduras, quemaduras, etc.

El establecimiento Ciudad del Bétis ha hecho una extraordinaria rebaja de precios.

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

DON FERNANDO BOSCH ARÍN

Ayudante 1.º del Servicio Agronómico Nacional, afecto al servicio de Catastro de esta provincia

Ha fallecido el día 22 del corriente, después de recibir los Stos. Sacramentos

Su director espiritual, el Ingeniero jefe del Catastro de Rústica; su desconsolada esposa doña Guadalupe Sánchez Ontiveros, sus hijos doña Amelia, don Pascual, doña Emilia, don José, don Isidoro, doña Guadalupe y don Fernando; hijos políticos don David Calderón, don Sebastián Amaro, doña Gertrudis Roda, doña Rosario Ramírez y doña Gloria Huertas; hermanos, nietos y demás parientes del finado, ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el día 23, a las tres y media, en la iglesia del Salvador y Santo Domingo de Silos.

El duelo se recibe y despide en la iglesia.

No se reparten esquelas.

Las manchas del Sol y nuestros corazones

Los pasados calores han vuelto a llamar la atención sobre las modernas pitonisas: los meteorólogos.

La meteorología y la política serían carreras bien difíciles si los hombres tuviesen memoria; pero como carecen de ella, no piensan nunca en confrontar con los hechos las promesas de los políticos ni las de los meteorólogos.

Ya sé que ambas categorías de promesas no son de idéntica índole. Ya sé que ellos mismos, de su propio ingenio, esperan los acudadores de Demóstenes los milagros que nos prometen.

Los meteorólogos—refiriéndome con ello a los que hacen pronósticos de largo alcance—evitan, por el contrario, esa responsabilidad, e invocan la de las manchas solares o de otras análogas.

En suma: ¿quién recuerda que hubo profetas de la atmósfera que anunciaron con pasión persuasiva hace un año que el invierno de 1925-26 sería anormalmente frío? Esa previsión quedó desmentida por extensa ola de calor. Los mismos profetas nos habían anunciado friamente un verano glacial. El pequeño y tórrido mes de septiembre los ha dejado tontos; pero no se curarán de sus debilidades... ni nosotros tampoco.

Las manchas solares, a las cuales atribuyen muchos meteorólogos las vicisitudes de nuestra temperatura atmosférica, influyen tal vez algo en ella, pero también quizás nada... lo cierto es que del innumerable, compacto, contradictorio e ilegible montón de documentos acumulados a ese respecto no puede sacarse nada en limpio. ¿Qué es la verdad?, decía Herodes.

Me parece que esa palabra hubiese estado mucho mejor en boca del que se lavaba las manos, de Poncio Pilatos. Por lo menos en lo que concierne a la temperatura, porque si en eso la influencia de las manchas solares es disculpable, es cierta en lo que respecta a nuestro estado de salud y en especial a nuestra tensión arterial.

Vamos a demostrarlo ahora mismo, como dice el fabulista, aunque esto no es fábula.

En el suelo que pisamos y que sirve de caballete a nuestras irrisorias majestades, circulan sin cesar corrientes eléctricas que se observan fácilmente en todos los puntos del globo uniendo por medio de un hilo enlazado con un galvanómetro dos tomas de tierra distantes. Esas corrientes telúricas, así se las denomina, son conocidas por los telegrafistas. Experimentan, por lo general, pequeñas y rápidas variaciones. Pues bien: esas variaciones producen en nuestro cuerpo corrientes de inducción, análogas a las que ocasionan en él las corrientes de alta frecuencia, cuya acción fisiológica tan bien estudiada ha sido por mi maestro D'Arsonval.

Y consta que, entre otros efectos, tienen esas corrientes el de disminuir la tensión arterial.

Y he aquí ahora el punto importante: está probado, perfectamente probado, que la

intensidad y las variaciones de las corrientes telúricas están bajo la directa influencia de las manchas solares. Cuando no hay mancha, la intensidad y las variaciones son débiles.

Cuando hay muchas manchas, y sobre todo cuando aparecen ciertas manchas móviles, la intensidad y las variaciones de las corrientes telúricas son muy fuertes. Y ocurre entonces que las comunicaciones telegráficas por cable subterráneo o submarino quedan imposibilitadas.

Conclusión: si tal corazón, víctima de la pasión, se ha roto un día determinado, es que desgraciadamente no había entonces manchas en el sol; si tal o cual tirano arterioescleroso ha prolongado un año más el curso de sus hazañas, es porque lamentables manchas, al macular el orbe solar, han rebajado la tensión arterial de aquél y prolongado su funesta existencia.

**

Las manchas solares reaparecen periódicamente cada once años, e igualmente las épocas sin manchas que las separan. Es un fenómeno undecenal.

El ritmo de nuestros corazones, reguladores de la vida, depende en cierta medida del ciclo de las manchas solares.

Se puede, pues, decir que la vida es terriblemente undecenal y no solamente cotidiana, como el ingenio encantador y desconocido—cualidades coincidentes muchas veces—del poeta Jules Laforgue escribía hace tiempo.

Charles Nordmann.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

Taller de de reparación
CÁMARAS Y CUBIERTAS
Trabajo garantizado. Casa más antigua.
Antonio Cuevas
JESÚS MARIA, 8 CÓRDOBA

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELEFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido
En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas
Especialidad en pulseras de pedida. Gran variedad en artículos de regalo

“LA FABRIL CORDOBESA”
Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerade las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 22.—Lunes. Santa Cecilia, vg mr.; San Prágmacio, ob.

Santoral y cultos de mañana

Día 23.—Martes. Santos Clemente, p. y mártir; Sisinio, mr.; Felicidad, mr.

Vida de San Clemente.—Sus padres eran parientes muy próximos del Emperador Domiciano. Era hombre sabio y muy excelente filósofo, y se hizo discípulo de San Pablo, a quien acompañó y ayudó en la predicación, como el mismo Apóstol lo testifica en una de las Epístolas que escribió a los filipenses. Después se hizo discípulo del Príncipe de los Apóstoles San Pedro; y por su gran santidad, saber y prudencia, el mismo Apóstol le instituyó sucesor suyo en la Catedral Pontifical; pero fué tanta su humildad, que muerto San Pedro no quería sentarse en aquella Silla, de la que vino a ser cuarto Pontifical. Convirtió con su predicación a muchos gentiles y por ello fué desterrado por orden del Emperador Trajano a la ciudad de Chersona, donde encontró a dos mil cristianos que también habían sido desterrados por la confesión de la fe de Cristo; los cuales se animaron mucho con la compañía del Santo Pontifical. En una ocasión, dando un pequeño golpe con una azada en el lugar donde había visto a Jesucristo, en forma de cordero, brotó luego una fuente de agua clara y dulcísima. Viendo los fieles los continuos milagros que el Santo hacía y la multitud de gentes que por sus exhortaciones abrazaban la fe católica, le sumergieron en alta mar con un áncora al cuello. La tradición refiere que las aguas se apartaron por espacio de tres millas, franqueando el paso a los cristianos durante siete días en cada año. Ocurrió su martirio el día 23 de noviembre del año 102.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en el convento de Santa Ana, costado este día por doña Asunción Ruiz del Portal, por su esposo.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 23, martes, a Nuestra Señora de los Angeles, en San Agustín.